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　　新华社武汉 11 月 25 日电
（记者李伟）学习贯彻党的十九届
六中全会精神中央宣讲团 24 日
至 25 日在湖北宣讲，中央宣讲
团成员、中国社会科学院院长、党
组书记谢伏瞻作宣讲报告，并深
入基层与师生代表互动交流。
　　在 24 日上午的宣讲报告会
上，谢伏瞻围绕习近平总书记在
党的十九届六中全会上的重要讲
话和全会审议通过的《中共中央
关于党的百年奋斗重大成就和历
史经验的决议》，从深刻认识总结
党的百年奋斗重大成就和历史经
验的重大意义，深刻认识党的百
年奋斗的初心使命和重大成就，
深刻认识中国特色社会主义新时
代的历史性成就和历史性变革，
深刻认识党的百年奋斗的历史意
义和历史经验，深刻认识以史为
鉴、开创未来的重要要求，从党的
百年奋斗历程中汲取智慧和力量
等方面，运用权威数据、鲜活资
料，结合湖北实际，进行了系统阐
述和深刻讲解，讲解重点突出了

“两个确立”“两个结合”“三个重
大时代课题”等新内容。
　　 24 日下午，谢伏瞻到华中
科技大学召开基层宣讲座谈会，
与师生代表交流，对大家关心的
问题现场详细解答阐释。25 日上
午，谢伏瞻到八七会议会址纪念
馆 与 江 汉 大 学 青 年 学 生 宣 讲
互动。
　　新华社成都 11 月 25 日电

（记者吴光于）学习贯彻党的十九
届六中全会精神中央宣讲团报告
会 25 日上午在四川省成都市举
行。中央宣讲团成员、中共中央政
策研究室副主任、秘书长林尚立
作宣讲报告。四川省主、分会场 2
万余人参加报告会。
　　报告会上，林尚立围绕五个
方面的深刻认识，深入解读了党
的十九届六中全会通过的决议的
历史意义、主题主线、重大考量、
丰富内涵、思想精神、理论创新和

实践要求，生动介绍了中国特色社会主义新时代的历史性成
就、历史性变革的突出亮点，系统讲解了党的百年奋斗的历史
意义和历史经验，深刻阐述了新时代中国共产党以史为鉴、开
创未来、走好新的赶考路的重要要求。
　　 25 日下午，林尚立来到四川大学，就深入学习宣传贯彻
党的十九届六中全会精神，与四川大学师生代表座谈交流。
  新华社兰州 11 月 25 日电（记者王博）25 日上午，学习
贯彻党的十九届六中全会精神中央宣讲团报告会在甘肃省
兰州市举行。中央宣讲团成员、中央党史和文献研究院学术
和编审委员会主任陈理作宣讲报告。
　　报告会上，陈理用生动的案例和翔实的数据，从深刻理解
把握总结党的百年奋斗重大成就和历史经验的重大意义，深
刻理解把握党的百年奋斗的初心使命和重大成就，深刻理解
把握中国特色社会主义进入新时代的历史性成就、历史性变
革和新鲜经验，深刻理解把握党的百年奋斗的历史意义和历
史经验，深刻理解把握以史为鉴、开创未来的重要要求等方面
对党的十九届六中全会精神进行了系统宣讲和深刻解读。
陈理在宣讲中表示，要深入领会习近平总书记在全会上的重
要讲话精神、全会提出的重要思想和重大论断，特别是“两个
确立”对新时代党和国家事业发展、对推进中华民族伟大复兴
历史进程的决定性意义。
　　报告会以视频会议方式举行。甘肃省主、分会场近万人
参加了报告会。
　　 25 日下午，陈理先后赴兰州新区、兰州大学进行宣讲，
与干部群众、师生代表现场交流。
　　新华社哈尔滨 11 月 25 日电（记者李建平）学习贯彻党
的十九届六中全会精神中央宣讲团报告会 23 日上午在黑龙
江省哈尔滨市举行，中央宣讲团成员、国务院发展研究中心副
主任张来明作宣讲报告，黑龙江省主、分会场 8000 余人参加
报告会。
　　报告会上，张来明从今年党中央抓三件大事的内在联系
中，深刻阐述了制定决议的重大现实意义和深远历史意义；从
党的三个历史决议的有机承接中，深刻阐述了这次全会决议
的重要性和必要性；从历史阶段性和历史连续性的内在联系
中，深刻阐述了中国特色社会主义新时代；从中国与世界的关
系中，深刻阐述了中国共产党百年奋斗的历史意义；从党和人
民不平凡的历史实践中，深刻阐述了中国共产党百年奋斗的
历史经验；从以史为鉴、开创未来的历史要求中，深刻阐述了
新时代中国共产党的使命责任。
　　 24 日上午，张来明来到黑龙江省大庆市铁人王进喜纪
念馆，与参观群众交流互动。
　　新华社北京 11 月 25 日电学习贯彻党的十九届六中全
会精神中央宣讲团报告会 25 日下午在人民日报社举行，中
央宣讲团成员、中央政策研究室主任江金权作宣讲报告。
　　报告会上，江金权运用生动的案例、丰富的史实、详实的
数据，围绕《中共中央关于党的百年奋斗重大成就和历史经验
的决议》，从深刻认识“制定决议的重大意义”“决议的显著特
点”“决议概括的‘四个历史阶段’的辉煌历程”“决议概括的

‘四个伟大飞跃’”“决议概括的‘三个理论飞跃’”“决议概括的
‘十个明确’”“决议概括的‘十三个方面成就’”“决议概括的
‘五个历史意义’”“决议概括的‘十条历史经验’”“决议提出的
面向未来的根本要求”十个方面，对党的十九届六中全会精神
进行了系统宣讲和深入阐释。
　　与会人员表示，报告深入浅出、内容丰富，具有很强的思
想性、针对性、指导性，进一步加深了大家对全会精神的理解
与把握，下一步要按照党中央部署，将全会精神转化为干事创
业的动力，奋力走好新时代的赶考之路。
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　　新华社杭州 11 月 25 日电（记者李平）
“自 2019 年开展基层减负工作以来，我们
村的机构牌子减少了 6 个、上墙制度减少
了 11 项、盖章事项减少了 22 项，上级的检
查考核也少了 20% 以上。”浙江温州市苍
南县矾山镇埔坪村党支部书记刘成胡说。
　　初冬时节，记者走进这座山清水秀的村
落，了解基层减负给村干部、村庄带来的变
化。“以前各部门都喜欢到村里挂牌子，最多
时村里挂了 12 个牌子，都快顶上半面墙了。
运用‘智慧村社通’平台后，我们不用重复报
材料了，全村纸质台账量减少 30% 以上。”
刘成胡说，现在村里“迎来送往”的检查督导
少了，村干部用于发展和服务的精力多了。

　　苍南县望里镇党政综合办负责人许方
椽说：“基层减负对基层干部来说好比久旱
逢甘霖。”他举例道，原来一个会议开两三
个小时很正常，现在都压缩到 90 分钟以
内，如果随意超时，可以向“基层减负举报
热线”12345 匿名举报，举报线索由县委
办督查人员专职跟踪调查反馈。
　　 2019 年以来，苍南县以“会议、文件、督
导”三下降为总目标，全县制发的三类文件同
比减少 75%，全县性的会议同比减少 50%，

“督检考”同比减少 75%。“从‘文山会海’、过
多督导检查‘漩涡’中走出来的基层干部，如
今有更多时间和精力去贴近民心、了解民意、
解决民事。”苍南县委办副主任周文说。

　　在没有清理单位微信公众号和官方微
博号前，苍南县教育局工作人员谢周瑜每
天的工作精力大部分用于这两个媒介平台
的内容更新和维护上，因挤占职工较多工
作时间，县教育局后来请第三方公司运营
两个媒体号，1 年费用 5 万元。
　　谢周瑜说，全县统一清理整顿媒介公众
号后，他们才从中解放出来，专注本职工作。
　　据介绍，为破除“指尖”形式主义，苍南
县 2019 年以来共关停党政机关“两微一端”
110 个，减幅达 92.85%，节省费用 400 多万
元。“现在有需要的信息统一发布在‘看苍
南’App 上，切实为基层干部减负。”
　　乡镇领导小组数量多、基层干部屡被

上级部门随意抽调使用等，一直是基层
反映的重要问题。对此，苍南县大刀阔斧
改革，规范领导小组成立的必要条件和
人员抽调的程序。“通过集中清理规范，
苍南各乡镇原有 3292 个领导小组，最
终保留了 431 个，清理退回了一大批借
用抽调人员。”周文说。
　　记者采访了解，为避免基层减负一
阵风，苍南县一方面大力推进部门间办
事“最多跑一次”改革，从源头减少基层
干部到县级部门办事的时长、环节、频次
等；另一方面，组建由县纪委监委牵头的
基层减负“蓝军”，对各单位基层减负落
实情况开展常态化监督。
　　“我们要以党的十九届六中全会精
神为指引，以抓实‘基层减负’为契机，让
基层干部减负不减责，切实为民谋利解
忧，更好地担负起时代赋予的光荣使
命。”苍南县委书记张本锋说。

浙江苍南：“点穴式”治理为基层减负

　　在最近一次实兵对抗中，面对蓝军多
重设障、层层阻击，参与攻坚任务的第 71
集团军某合成旅“王杰班”车组顶住强大火
力，直插纵深，帮助后续部队进攻成功撕开
突破口。
　　 56 年前，王杰在组织民兵埋排雷训练
时，现场突发意外。生死瞬间，为保护他人，王
杰用生命践行“一不怕苦、二不怕死”誓言。
　　 56 年来，王杰精神激励着英雄部队不
断创造辉煌。

  10 余万字日记是践行“两不

怕”精神的生动写照

　　王杰，1942 年出生，山东省金乡县人。
1961 年入伍来到原济南军区装甲兵某部
工兵营一连，连续 3 年被评为“五好战士”，
2 次荣立三等功。
　　 1965 年 7 月 14 日，班长王杰在组织
民兵训练时突遇炸药包意外爆炸。危急关
头，为保护在场的 12 名民兵和人武干部的
生命安全，他毅然扑向炸药包，献出了 23
岁的年轻生命。
　　王杰舍己救人牺牲后，他生前所在班
被国防部命名为“王杰班”。
　　当兵 4 年，王杰写下了 350 多篇、10
余万字的日记。“这些日记真实记录了英雄
成长的心路历程，是他践行‘两不怕‘精神
的生动写照。”这个旅王杰事迹陈列馆解说
员谢梦琪说。
　　应征入伍 ，王杰写下了第一篇日
记———“人一生，能服从祖国的需要为最快
乐，服兵役是第一志愿。”
　　服役期间，王杰刻苦训练，仅两年就考
取了工兵五大专业技术“满堂红”，第三年
被原济南军区表彰为“郭兴福式”教练员。
　　 1965 年，王杰在日记中写下“我要一不
怕苦、二不怕死，做一个大无畏的人”。仅仅两
个月后，他用自己的生命践行了铮铮誓言。
　　 2017 年 12 月 13 日，中共中央总书
记、国家主席、中央军委主席习近平到第
71 集团军视察时强调，王杰精神过去是、
现在是、将来永远是我们的宝贵精神财富，
要学习践行王杰精神，让王杰精神绽放新
的时代光芒。

  王杰精神是众多新“王杰”涌

现成长的“催化剂”

　　英雄从未走远，他的精神永远传承。
　　王杰生前所在连每次点名，呼点的第一
个名字永远是“王杰”。每逢重大任务前后，
官兵都要整齐列队，向老班长宣誓、汇报。

　　“这是一种纪念和景仰，更是一种传承
和激励。”旅政委汤炜说，旅队始终注重用
王杰精神建队育人。新兵入营，做的第一件
事是参观王杰事迹陈列馆，学唱的第一首
歌是《王杰的枪我们扛》，上的第一堂教育
课是“弘扬‘两不怕’精神，当好王杰传人”，
读的第一本书是《王杰日记故事选》……

　　正是这种传承弘扬，王杰精神成为众
多新“王杰”涌现成长的“催化剂”。
　　“王杰”涌现在战位上。
　　“王杰班”第 31 任班长、三级军士长王
大毛，刚转岗装甲步兵专业时是个地道的

“门外汉”，他坚持像王杰当年“专挑坚硬的
坦克道挖雷坑”一样苦练硬功，很快熟练掌

握了必备技能，能操作 10 种轻武器。
　　上士谢彬彬，不断向王杰老班长学
习，在新岗位上迅速成长为旅“最佳射
手”，被集团军表彰为“新时代王杰式好
战士”。
　　“王杰”涌现在人民需要的时候。
　　 2020 年夏天，洪水肆虐，九江、淮南
先后告急，王杰部队 2000 余名将士星夜
驰援，辗转近千公里，在人民群众与洪魔
之间筑起一道不可逾越的钢铁长城。
　　一直以来，王杰部队官兵们勇救落
水群众、扑救山火、扶贫帮困的英雄事迹
不断涌现。

  王杰精神是部队战斗力提

升的“加速器”

　　 50 多年来，王杰精神，历久弥新，激
励广大官兵不断精武强能，提升实战技
能，在强军路上留下一串串闪亮足迹。
　　 4 年前，“王杰班”由工兵班转型装
甲步兵班，换装某新型两栖步兵战车，这
是新的挑战。
　　聚焦转型，全班立下“三铁”规矩：训
练时间一秒不能少，规定时间外加练；规
定内容一个不能落，不达优秀不罢休；训
练强度一点不能降，每周 2 次 8 公里武
装越野，每月 2 次 20 公里拉练。
　　新装备列装不足百天，“王杰班”首
次实弹射击全部命中目标。
　　王杰精神激励官兵勇攀高峰。“王杰
班”率先在全旅开展“减员战斗训练”，成
为集团军首个“减员至 7 人不影响战斗，
减员至 5 人可继续战斗，减员至 2 人能
坚持战斗”的装甲步兵班，赢得了走向未
来战场的“资格证”。
　　如今，“王杰班”战士个个能在步战
车所有战位任意互换，成为集团军班组
训练标杆，成果在全旅推广。
　　王杰精神激发训练热情。旅队官兵
纷纷向“王杰班”看齐，跟“王杰班”PK。
特别是新体制运行以来，这个旅瞄准战
场，创新训练理念和方法手段，从难从严
摔打磨练部队。
　　王杰精神加速战斗力提升。旅队捷报
频传，先后在陆军各项比武中摘金夺银。
　　时光流逝，精神永恒。50 多年来，王
杰精神在一代代官兵中落地生根，开花
结果。他们争当王杰传人，用王杰精神凝
神聚魂、精武强能、练兵备战，不断书写
着王杰精神新篇章。
          （记者刘小红）
     新华社北京 11 月 25 日电

一 不 怕 苦  二 不 怕 死
王杰精神述评

中国共产党人的精神谱系

　　新华社长沙 11 月 24 日电（记者白田
田）临近年底，是政府部门入企检查“旺
季”，湖南省衡阳市金化科技集团办公室主
任赵端泉最近却没有收到检查通知，这让
他感到难得的轻松。
　　记者了解到，不久前，为了规范涉企检
查、调研，减轻企业负担，湖南省衡阳市运
用信息化手段建立“赋码入企”机制，取得
初步成效。“赋码入企”平台已有 52 家试
点企业，明年 1 月 1 日起将逐步向全市 8
万多家企业开放。
　　衡阳市电信公司工作人员向记者演示
了操作流程：政府部门管理员在微信小程
序里打开“赋码入企”平台，点击“访企预

约”，填写检查内容、人数，上传部门主要负
责人的审批单。相关企业管理员的手机上
便会接收到预约信息，然后点击“同意”“不
同意”“推迟”等选项。
　　在试点企业显眼位置，张贴着“赋码入
企、一码护商”告示牌。参加检查、调研的工
作人员到达企业后，扫描告示牌上的二维
码，手机上显示“绿码请通行”后便可进入。
如果显示“禁止入企”的红码，则表明此次
检查没有获得授权，企业可以拒绝有关人

员进入。
　　过去，一些地方一直存在随意检查、多
头执法的问题，职能部门干部“想去企业随
便去，今天去了明天再去”，让企业不胜其
烦。“赋码入企”机制实行后，除了执法部门
的突击检查，各职能部门工作人员去企业
检查、调研，必须走程序。湖南金化科技集
团董事长彭琪说，“赋码入企”是实实在在
地为企业减负，排除了不必要的干扰，企业
可以专心搞生产经营。

　　为企业减负的同时，“赋码入企”还
为部门赋能。衡阳市生态环境局副局长
鲁骥表示，虽然检查的频次减少了，但监
管不能缺位，这就倒逼职能部门更多地
运用大数据、在线监测等新手段，提高监
管水平和执法效率。
　　据介绍，政府部门的检查、调研活动
结束之后，企业工作人员还要在“赋码入
企”平台上打分，进行评价。衡阳市工信
局局长胡小刚说，相关职能部门去了多
少次企业，企业的反映好不好等等，在系
统后台一目了然，这些数据将成为各部
门绩效评估的依据。
　　“‘一码当关’，把不合规的检查挡在
了企业外头。”衡阳市委书记秦国文说，

“赋码入企”机制是运用技术手段，让政
策措施更加具有约束力，不仅减轻了企
业负担，还能为企业提供高质量服务，打
造良好营商环境。

湖南衡阳：“一码当关”给企业卸包袱
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